

令和6年度 第3回学校運営協議会議事録

| | |
|----------|--|
| 日 時 | 令和6年7月10日(水) 11:50~12:40 |
| 開催場所 | 下野市立南河内第二中学校 会議室 |
| 参加者 | <p>〔学校運営協議会委員〕</p> <p>おおもり ゆきこ かねこ ゆき こそぎ まりこ はやし こういち たざわ こういち 大森 由貴子 金子 友紀 小杉 満理子 林 宏一 田澤 孝一</p> <p>なかざと あつし 中里 篤</p> <p>〔地域学校協働活動推進員〕</p> <p>うえの やすひさ 上野 保久</p> <p>〔事務局〕</p> <p>たかやま やすこ 高山 靖子</p> <p style="text-align: right;">(8名)</p> |
| 議 題 | <p>(1) 本日の授業参観の感想</p> <p>(2) 二中学区三校での学校運営協議会の取組について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・登下校の見守りの活動について ・合同学校運営協議会の開催…9/26(水) 祇園小にて ・小中合同クリーン活動の実施…11/19(火) <p>(3) 学校の教育活動について</p> <ul style="list-style-type: none"> ・体育祭の様子から ・熱中症予防対策について ・トイレの改修工事について ・今後の宿泊を伴う行事の見直しについて |
| 金 子 | <p>(1) 授業参観の感想</p> <ul style="list-style-type: none"> ・どの教室も子どもたちは真剣で、一生懸命でした。話合い活動も1人が話しているのではなく、みんなが意見言い、お互いに聴いている様子が見られて良かったです。教室によって暑かったり涼しかったりと温度差があり、その点は気になりました。 |
| 田 澤 | <ul style="list-style-type: none"> ・教室の温度は、28℃以下になるようにしているのですが、教室によってエアコンの効きが違うので、差が出てしまうようです。 |
| 林 | <ul style="list-style-type: none"> ・生徒たちがグループで活発に話し合っていました。体育館でバレーボールをやっていましたが、大変暑くて、あれだけの広いところを冷やすのは大変かと思いますが、体育館にもエアコンがあればいいなあと思いました。 |
| 田 澤 林 | <ul style="list-style-type: none"> ・宇都宮は、1つの体育館に4台ぐらい入れてありますが、十分冷えているようです。 ・各クラスにタイマーがあり、話合いの時間を設定し、見通しを持って話し合いができていました。 |

| | |
|-----|--|
| 大 森 | <ul style="list-style-type: none"> ・高校に比べても二中はグループディスカッションが多く、意見交換が活発に行われていると思いました。自分から意見も出せるし、お互いの意見を尊重できる生徒が多いと思います。1年生と2年生の英語の授業を参観しましたが、1年生は英語に慣れるような基礎的な内容で、2年生になると自分たちで文章を作ったり、発表したりして、発達段階に応じたそれぞれの学年の特徴が分かりました。廊下の荷物も整理されおり、水道もきれいに使っているようで、きちんと生活している感じが感じられました。 |
| 上 野 | <ul style="list-style-type: none"> ・先生方の言葉遣いがとてもいいでした。特に3年2組の理科の授業は、大人に向かって話しているような言葉遣いでした。2年1組の数学の先生は、アナウンサーみたいな話し方で、生徒の動かし方がとても上手でした。全体的に先生方が授業に慣れていて、子どもたちがそれにしっかりついてきている感じがしました。教室に今日のことわざというコーナーがあり、「馬の耳に念仏」ということわざが掲示してありましたが、一つ一つの言葉を覚えていくのに大切なことだと思いました。 |
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・どのクラスの生徒も落ち着いていて、オンとオフが切り替えられている感じがしました。先生方もモニターやタイマーの使い方が上手で、授業に慣れている感じがしました。保護者の方も熱心で、どのクラスもたくさんの方が参観していました。「一筆書き」を使った数学の授業がありましたが、数学に興味を持たせるのに、とてもいい授業だと思いました。 <p>(2) 二中学区三校での学校運営協議会の取組について</p> <p>【登下校の見守りの活動について】</p> |
| 金 子 | <ul style="list-style-type: none"> ・二中学区の地域の皆様に「ながら見守り」を協力していただくために、「パトロールご協力お願いします」というちらしを配布します。地域の方には、昨年同様小学校の方で回覧していただき、保護者には、「すぐる」での配信をお願いできればと思います。 |
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・これから夏休みになって、不審者も心配なので、たくさんの方の地域の方の目があれば安心だと思います。 <p>【合同学校運営協議会の開催】</p> |
| 高 山 | <ul style="list-style-type: none"> ・今年度も各学校の学校運営協議会の会長と、PTA会長、校長で行われますが、そこで何か議題にしてほしいことがあれば、出してほしいと思います。二中学区はPTAの方も小中であつながりが深く、学校運営協議会の委員を小中兼務でやっていますので、何かあればすぐに情報は入ってくると思いますが。 |
| 上 野 | <ul style="list-style-type: none"> ・昨年度は、見守り活動とクリーン活動が話題の中心でした。 |
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・クリーン活動は今年も実施の方向で、合同学校運営協議会では、その調整になると |

| | |
|------|--|
| | <p>思います。昨年は、回収の手配を学校にやっていただけてとても助かりました。子どもたちも、ニックネームの名札を付けたりして、いろいろと考えて取り組んでいました。クリーン活動も何年かやっており、小学校で経験した子が中学生になっているので、子どもたちに任せてもだいじょうぶだと思います。今年も仲良くなるような活動はあるのですか。</p> |
| 高山田澤 | <ul style="list-style-type: none"> ・レクリエーションを先にやって、そのあとクリーン活動を行う予定です。 ・中学生もそうですが、小学生もレクリエーションが「良かった」という意見が多かったので、今年も継続させたいと思います。 <p>(3) 学校の教育活動について</p> <p>【体育祭の様子から】</p> |
| 高山金子 | <ul style="list-style-type: none"> ・体育祭の時にみなさんからいただいた意見は、ホームページにアップされています。たくさんの温かいお言葉をいただき、職員にも回覧し、励みになっています。 ・体育祭で先生方が色別の服を着たり、ドラえもんのかぶり物を着けたりしている姿を見て、保護者も親近感がわいたと思います。今日の授業参観も、4月当初のかたい雰囲気との違いを感じました。 |
| 小杉田澤 | <ul style="list-style-type: none"> ・体育祭も、今年の暑さなどを考えると、あのタイミングでしかできなかったのではないかと思います。 ・部活動の大会や修学旅行があり、日程的にはきつかったですが、あの時期の平日しかないという感じでした。 |
| 小杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・平日実施ということに関しては、土日が休みでない保護者も増えていますし、年間予定が早めに出ていますので、やりくりはそれほど難しくないと思います。また、予備日が1日空いていたのも、二日連続で休むのは難しいので、翌日より休みやすいのではないかと思います。 |
| 高山田澤 | <ul style="list-style-type: none"> ・翌日の授業は、職員も子どもたちも、かなり疲れてはいました。 ・来年度は、金曜日実施という考えもあります。 |
| 高山大森 | <ul style="list-style-type: none"> ・金曜日は、先生方の出張があるので、その点は難しいですが。 ・卒業生が平日だと来られないので、さびしがっていました。 |
| 小杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・みんながうまくいくというのは、なかなか難しいことなので、暑さで倒れる心配なく、子どもたちが楽しくできるのが1番なので、それを優先に日にちとかを考えてもらうのがいいのかと思います。 |
| 金子 | <ul style="list-style-type: none"> ・今年度は大きな行事の予定を早めに出していただいたので、良かったです。予定が早めに分かっていたら、仕事の休みはうまく取れると思います。 |
| 大森 | <ul style="list-style-type: none"> ・平日だと保護者の方が、小さい子の面倒を見る心配なく、競技に集中できるという利点もあります。 |

| | |
|-----|--|
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・思ったより参加率も高く、父親も結構来ていたと思います。平日も一概に悪いわけでもないと思います。また、5月とかある程度早い時期にやると、クラスもまとまりますし、先生との距離感も近くなるので、早い時期にやるのはいいと思います。 <p>【熱中症予防対策について】</p> |
| 高 山 | <ul style="list-style-type: none"> ・養護教諭が、本校の熱中症対策についてまとめた資料をご覧ください。「暑さ指数と学校の対応」とありますが、日本スポーツ協会が出している基準をもとに、本校の対応を考えたものです。養護教諭が毎日 WBGT の値をこまめに計測し、その指数をもとに、昼休みの外遊びや放課後の部活動を制限しています。また、市の健康増進課から譲り受けた冷凍庫が、保健室にあります。新型コロナウイルスのワクチンを保管していたもので、マイナス30℃ぐらいまで下がる冷凍庫で、保冷剤などをストックしてあります。職員室の冷蔵庫にも緊急の時に対応できるように、保冷剤が入れてあります。子供の命が1番大切なので、重大なこととして、今回の議題に挙げさせていただきました。また、今週から体育着での登校も許可しました。翌日からほぼ100%の生徒が体育着で登校していました。体育着をハーフパンツの中に入れるというルールも、体感温度を下げるという理由で見直し、半そでであるときは年間を通して体育着を外に出していいということになりました。ただし、部活など対外的な活動の時は、その場のルールに従うという指導をしています。 |
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・熱中症予防は、命にかかわりますし、学習への影響も大きいと思います。 |
| 大 森 | <ul style="list-style-type: none"> ・教室はエアコンがしっかり効いているので、外での活動を特に気を付けなければなりませんと思います。登下校も注意が必要で、自転車の子はヘルメットを着用しているので直射日光は当たりませんが、歩いている子は重いリュックを背負って、直射日光も当たるので心配です。帽子とか日傘も必要かと思います。 |
| 金 子 | <ul style="list-style-type: none"> ・体育祭の時に感じましたが、許可は出ているのに生徒は帽子をかぶらないですね。 |
| 大 森 | <ul style="list-style-type: none"> ・幼稚園は、直射日光が首に当たらないように、肩までかかる帽子をかぶっています。太い血管が熱くなると熱中症になりやすいので、帽子をかぶってほしいと思います。 |
| 金 子 | <ul style="list-style-type: none"> ・見た目を気にするという生徒もいて、プールに入った後も髪の毛が気になるという理由で、入りたくないという生徒もいると聞きました。 |
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・日傘はどうなんでしょうか。学校では認めていますか。 |
| 田 澤 | <ul style="list-style-type: none"> ・日傘を使っている子もいますね。日傘がダメということはありません。 |
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・小学生はかなり使っていますね。下校の時間が2時半とか3時で、1番暑い時間なので小学生の方が必要かと思います。 |
| 大 森 | <ul style="list-style-type: none"> ・自転車通学者のヘルメットですが、国分寺中は、穴の開いた涼しいヘルメットに、変わったみたいです。 |

| | |
|----|---|
| 金子 | <ul style="list-style-type: none"> でも穴の開いたヘルメットは、雨の日に髪の毛が濡れるのでいやだという子もいますね。 |
| 小杉 | <ul style="list-style-type: none"> これがいいというのではないので、登下校は、子どもたち自身がいろいろ考えて熱中症対策を行ってほしいです。日傘も髪の毛が乱れませんし、ぜひ使ってほしいです。 <p>【トイレの改修工事について】</p> |
| 高山 | <ul style="list-style-type: none"> 今年度は、北校舎の1階、2階のトイレと、体育館棟の1階トイレと2階の職員トイレの改修が行われます。当初は夏休みに入ってからでしたが、夏椿祭に間に合うように16日から始まることになりました。10月末までという工期で行われますので、合唱コンクールなどで学校に来る際は、駐車場やトイレなどでご不便をおかけするかと思いますが、ご承知おきください。 <p>【今後の宿泊を伴う行事の見直しについて】</p> |
| 田澤 | <ul style="list-style-type: none"> 修学旅行が宿泊費の高騰により、今年度に比べて次年度は、およそ1万5千円値上がりします。2年の2月に行われるスキー学習が3万ちょっとかかりますので、その2回で保護者負担が10万以上になります。そのような状況を考えますと、スキー学習の3万円を下げられれば保護者の負担も軽減できるので、今年度の1年生は、アンケートを取って、保護者の意見も参考にしながら行事の見直しを行うということになっています。スキー学習に関しては近年の雪不足の影響も大きく、今後、スキー学習以外の行事を選択することもあり得るということです。 <p>【その他】</p> |
| 上野 | <ul style="list-style-type: none"> 「パワーアップアクションプラン」ですが、南河内小中学区では、子どもがいない全家庭にも配りまして、地域の方が何をすればよいかを示していました。しかし、配られただけで読まない人もいるのでは、という意見もありまして、より効果的にするために「パワーアップアクションプラン」の1部分を印刷して、全家庭に配るということを考えました。具体的には、「家庭での会話を大切にしましょう」「互いに感謝の気持ちを伝えあいましょう」「親子で本を読む習慣をつけましょう」「家庭学習に集中できるような環境をつくりましょう」と大きく書いたちらしを年4回全家庭に配り、家の中に掲示してもらいます。4回に分けることで「家族でやってみようかな」という意識づけになると思います。以上のことを来週の南河内小中の学校運営協議会で提案する予定です。 |
| 金子 | <ul style="list-style-type: none"> 年4回といわず、毎月の目標として配布してもいいのではと思います。 |
| 上野 | <ul style="list-style-type: none"> 保護者の意識が変わらないと生徒の意識も変わらないという意見が出てきたので、少しでも効果があればと思います。 |
| 大森 | <ul style="list-style-type: none"> 学校運営協議会から出すということであれば、保護者の方が学校運営協議会を知るきっかけにもなりますね。 |

| | |
|-----|---|
| 上 野 | <ul style="list-style-type: none"> ・小中合同のクリーン活動ですが、小中がとてもいい関係で行われていると思うのですが、地域の方がもう一步関わればもっといい活動になると思います。例えば、地域の方が「きれいになったよ」とかほめてくれたり、地域の方にやっていることを知ってもらったりするような仕組みをつくれば、子どもたちもさらに意欲がわくと思います。各学校で回覧を出したりしていますが、さらに地域への広報に力を入れていただければと思います。 |
| 小 杉 | <ul style="list-style-type: none"> ・確かに地域の方の一言で子どもたちの意欲も大きく変わると思います。声をかけることなら近所の方だれでもできる協力なので、まずは、自分の周りの人に口コミで協力をお願いして、広げていければと思います。 |
| 高 山 | <ul style="list-style-type: none"> ・本日も貴重な意見をありがとうございました。このあとは、給食の試食会になりますのでよろしくをお願いします。 |